

# ¡Los antibióticos combaten las bacterias!

Quando tenga que tomar  
antibióticos...  
sea inteligente

Los antibióticos se utilizan para tratar infecciones causadas por bacterias.

El uso incorrecto de antibióticos está haciendo que aparezcan "*bacterias resistentes*", que no pueden controlarse con los antibióticos actuales.

## No tome antibióticos sin indicación del médico o personal de salud autorizado

- Hable con el personal de salud sobre el uso de antibióticos y siga siempre su consejo.
- No pida a su médico o al personal de salud autorizado que le dé un antibiótico cuando éste no se lo haya indicado. Los antibióticos sólo sirven para tratar infecciones causadas por bacterias. Hay otras infecciones que no se tratan con antibióticos, por ejemplo, el resfrío común.
- Cumpla siempre con las indicaciones y tome el antibiótico:
  - En la cantidad indicada
  - El número de veces diarias indicado
  - Por el tiempo indicado



Esta publicación ha sido posible gracias al apoyo de la Oficina de Desarrollo Regional Sostenible, Oficina para América Latina y el Caribe, Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, según lo acordado por el subsidio No. LAC-G-00-99-00008-99.



Organización Panamericana de la Salud  
Oficina Sanitaria Panamericana,  
Oficina Regional de la  
Organización Mundial de la Salud



Agencia de los Estados Unidos  
de América para el Desarrollo  
Internacional



ALLIANCE FOR THE PRUDENT USE OF ANTIBIOTICS  
(ALIANZA PARA EL USO PRUDENTE DE LOS ANTIBIÓTICOS)



AMERICAN ACADEMY OF FAMILY PHYSICIANS FOUNDATION (FUNDACIÓN DE LA ACADEMIA AMERICANA DE MÉDICOS DE FAMILIA)  
HA DADO UNA OPINIÓN FAVORABLE SOBRE ESTE MATERIAL HASTA 09/2002. LA OPINIÓN FAVORABLE SIGNIFICA QUE LA INFORMACIÓN MÉDICA ES CORRECTA, PERO NO IMPLICA QUE SE COMPARTA NINGUNA DE LAS CONCLUSIONES PRESENTADAS.